



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El autor de el libro "El Clamor del Piltri" José H. Bahamonde, nació el 11 de octubre de 1959 en El Hoyo, Provincia de Chubut en nuestra Patagonia Argentina. Su infancia la pasó en un internado para huérfanos en El Bolsón. Luego se graduó como oficial de Policía en la Escuela de Policía de la ciudad de Rawson.

Posteriormente, se especializó como experto en explosivos. Integró un grupo comando denominado Grupo de Operaciones Especiales (GEO).

Durante la Guerra de las Malvinas actuó como coordinador entre la Policía y las Autoridades de Defensa Civil de la Municipalidad, en los alistamientos de salvatajes, en caso de producirse un bombardeo en la ciudad.

Después de seis años se radicó en Buenos Aires, ingresando en la actividad de la construcción. Se capacitó como herrero, destacándose en trabajos de altura, en estructuras de edificios y montajes de antenas.

Luego, regresó a El Bolsón. Durante cuatro años acompañó a su padre, quien falleció de Alzheimer.

En 1999 emigró a los Estados Unidos, en donde puso en práctica su formación y experiencia en trabajos de altura en el mantenimiento de torres de alta tensión, elevados de ferrocarriles y puentes. Hasta hoy pertenece a la Unión que nuclea a los trabajadores de esta especialidad en la ciudad de Nueva York.

Este peregrinar obligado le sirvió para hacerse de la experiencia necesaria y fortalecer su espíritu de escritor cargando aún mas su bagaje de conocimiento intelectual que hizo decir a las autoridades de la Biblioteca de la localidad de El Bolsón, que no solo conoce a José Bahamonde, sino que ha leído esta obra que hoy esta legislatura esta declarando de interés social, cultural y educativo que:

"Hace unos meses llegó a mis manos este libro, obra maestra de un escritor nacido en estas tierras y poseedor de una pluma excelente. Describe paisajes y situaciones con tanta claridad que al lector le parecerá estar escuchando una voz amiga, narrándole con nombres y apellidos de la comarca historias no muy lejanas en el tiempo, pero si a años luz de este modernismo. Para que se recree y vuelvan del pasado las voces que se niegan a ser olvidadas, siéntese en



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

silencio a leer esta obra y seguramente podrá escuchar el Clamor del Piltri y las voces de nuestros antiguos”.

A lo que el mismo Bahamonde les contesta al donar su libro:

“A la Biblioteca de El bolsón dono este libro, con la emoción profunda de un hijo de esta tierra que peregrinó por el mundo con el rigor de la nostalgia a cuestas. Hoy, sintiendo la alegría permanente del reencuentro con las bellezas naturales y el folclore de mi gente, brindo un abrazo fraternal a cada lector de nuestra comarca añorada”.

En esta obra, *El Clamor del Piltri* las vivencias de un niño desde su más temprana edad continúan teniendo el prístino matiz de la inocencia y la pureza de su alma.

La primera parte de este libro es una sucesión de acontecimientos reales. La vida feliz en las montañas.

La caza del jabalí, el sufrimiento en el internado, sueños y travesuras del niño que sintió la soledad, el amor juvenil y el horror de la epidemia de difteria.

Muchas emociones conservan su poderoso impacto en el relato. La segunda parte describe las circunstancias de un hombre que se abre paso entre situaciones límites. La Guerra de Malvinas, el bajo mundo de la cárcel, el peligro de la vida en las minas. Los valores morales y espirituales se manifiestan conservando una esencia humana admirable.

El libro no contiene sentimentalismos, tendencias ideológicas ni abusos para el lector. Se advierte desde el principio una gran cualidad para las descripciones. La coherencia en el trayecto argumental del libro se exhibe como un inconfundible y depurado trabajo literario que transcurre en una vida.

Sorprendente la primera edición de esta obra fue considerada, por talleres literarios y algunas instituciones educacionales, como un referente de estudio. Al lector le complacerá admirar las extraordinarias cualidades de este autor, y sin duda recomendará este libro como ameno, inteligente y escrito con genuina distinción.

También vale destacar que este libro editada por “Editorial Argenta Sarlep S.A.” se ha presentado en diferentes Ferias Internacionales como la “De Bogotá 2007” o la de “Guadalajara 2007”, se ha puesto en venta además de librerías de nuestro país en las de la República Oriental del



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Uruguay, como también su publicación en diversos sitios Web del rubro de las culturas y la intelectualidad como www.bookmarksae.com.ar o www.labistar.com, www.blogstop.com, www.Cúspide.com y www.criticadelibros.org, justamente estas publicaciones han generado algunos comentarios de lectores como el que a continuación reflejamos:

"Las vivencias del autor, sentimientos y emociones vividas me han hecho apreciar aun más a la gente y lugares que allí se describen, tan lejos y tan cerca a la vez de mi tierra. Una historia humana que nos enseña a perseverar en lo que creemos y a mantener nuestras convicciones, una historia de amor y nostalgia. Gracias al autor".

Esta obra no hace mas que certificar que nuestra provincia, y particularmente la cordillera rionegrina es gran generadora de hombres y mujeres de las letras y las artes, tanto por los que son nativos, como aquellos otros que han venido subyugado por las bellezas del lugar, por su tranquilidad, por el entorno y por el calor de su gente.

Por lo expuesto, consideramos que resulta necesario destacar el esfuerzo y la originalidad del autor que ha logrado crear en forma clara y con las herramientas de la palabra, toda la etapa de vida de los hombres y mujeres que viviendo lejos de los centro del poder desarrollan su vida con las circunstancias en que el ser humano se abre paso entre situaciones límites tan comunes a los argentinos de las últimas generaciones, poniendo el acento en el amor a su región, a su comarca andina.

Por ello:

Autor: Nelson Daniel Cortes.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social, cultural y educativo el libro de José H. Bahamonde, "El Clamor del Piltri", editada por Editorial Argenta Sarlep S.A.

Artículo 2°.- De forma.